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Vai faltar 
água hoje 
em vários 

bairros
página 5

SANEPAR ALERTA

no 15º dia de castro

NA REGIÃO CinCo morrem assassinados no final de semana página 7

Castro avança três 
décimos no ideB

ACIMA DA META ESTIPULADA'castrenses que brilham'

CLÓVIS marcelo Corso, essias Lopes e sebastião Laroca D
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RATINHO JR ladeado pelo pai, o apresentador ratinho, pelo deputado sandro alex, pelo prefeito 
de Castro, reinaldo Cardoso, e pelo radialista Jocelito Canto, fez carreata por toda a cidade

para o período. Na rede munici-
pal, o município avançou de 5.5 
para 5.8. A meta era 5.5. Os 
dados divulgados pelo Governo 
Federal referem-se a 2013 do 
primeiro ao quinto ano do ensino 
fundamental.               página 5

Ratinho Jr e Cida fazem campanha
Fotos: Divulgação / Salem Camila Ferreira

A Câmara Municipal de Castro realizou no 
final da tarde de sábado (6), às 18 horas, a dé-
cima quinta sessão solene de outorga do título de 
“Castrense que Brilha”, no auditório da Secretaria 
Municipal de Educação. O médico anestesiolgista 
Clóvis Marcelo Corso foi o primeiro a receber a 
homenagem da Casa de Leis. Essias Lopes, de 

pseudônimo Ariovaldo Junior, recebeu o título em 
seguida. O último a ser outorgado, Sebastião La-
roca, PHD em Entomologia - Ecologia lembrou-se 
da infância em Santa Quitéria, interior do Municí-
pio, e das dificuldades que lá passou, bem como 
os passos de sua vida escolar e acadêmica. Uma 
noite inesquecível para todos.             página 6

O crescimento de três dé-
cimos no Índice de Desenvol-
vimento da Educação Básica 
(Ideb) 2013 colocou Castro à 
frente do desempenho nacional 
e acima da meta estipulada pelo 
Ministério da Educação (MEC) 

População 
terá oficina 
de Orçamento 
Participativo

A Secretaria de Planejamento 
promove, a partir da terça-feira 
(9), oficinas para elaboração 
do Orçamento Participativo do 
município. A primeira oficina será  
na Associação de Moradores do 
Abapan. Na quarta-feira (10), no 
Jardim Arapongas e, na quinta-
feira (11) a reunião acontece no 
Centro da Juventude.       página 4

MARCOS beRTOLINI
coordena as oficinas 

Divulgação

castro já tem novo 
delegado titular

Chegou nesta segunda-feira 
(8), o novo delegado titular da 43ª 
DRP. Emmanoel Aschidamini David 
tem 33 anos, é curitibano, e estava 
atuando como advogado da União 
da Polícia Civil na capital parana-
ense. Ele deu entrevista exclusiva 
ao Página Um.                        
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CIDA bORGHeTTI percorreu ruas centrais de Castro acompanhada do prefeito reinaldo Cardoso, 
pela prefeita de tibagi, angela mercer, e correligionários da campanha pró beto richa

Acompanhado pelo pai, Carlos Roberto Massa, o Ratinho, pelo deputado federal Sandro Alex e correligionários, o candidato a deputado estadual Ra-
tinho Junior fez campanha em Castro no sábado (6). A carreata, composta pela comitiva e por membros do governo municipal, passou praticamente por 
todas as principais ruas da cidade. Já representando as mulheres paranaenses, como ela mesma asseverou, em mais uma etapa da caminhada pelo interior, 
a candidata à vice-governadora, Cida Borghetti (PROS), passou por cidades dos Campos Gerais. Em Castro a candidata recebeu apoios importantes a 
exemplo do prefeito Reinaldo Cardoso (PPS) e do vice Marcos Bertollini (PDT) à reeleição de Beto Richa.                                                      páginas 3 e 4

MAuReM  
Clara Johsson, 

secretária 
municipal de 

educação
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O LIXO TOMA CONTA
A podridão está tomando conta de Brasília. Em verdade, 

estão transformando a Capital do País numa grande lata de 
lixo. Senão vejamos. A cada poucos dias, em maior ou menor 
escala, escândalos relacionados à corrupção política – ou não 
– são anunciados pela imprensa. No final de semana, o lixo 
aumentou. Os presidentes da Câmara Federal e do Sena-
dor Federal são anunciados como integrantes de longa lista 
– ainda não totalmente conhecida – de beneficiários de um 
forte esquema de corrupção envolvendo a Petrobrás. Sem 
falar em governadores já tão combatidos como do Rio e do 
Maranhão; que dirá de um ministro de Minas e Energia. 
Além de deputados e senadores, todos integrantes da base 
do Governo Dilma. Assaltantes da nação. Ladrões do povo... 
E a dita Justiça exige que se prove o que está sendo delatado 
por quem fez parte do lixo. Ou a gente limpa Brasília, ou o 
lixo sufoca nossa bela Capital Federal e acaba com o Brasil. 
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CASTRO E REGIÃO

VENDA  AVULSA

Mensal:   R$   36,00
Semestral:  R$ 216,00
Anual:   R$ 432,00

Mensal:   R$    40,00
Semestral:  R$  240,00
Anual:   R$ 480,00

OUTRAS LOCALIDADES

Sábado e Domingo: R$ 3,00
Dia de semana: R$ 3,00
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RATINHO E REINALDO
O principal respon-

sável por trazer o famoso 
apresentador Ratinho a 
Castro no sábado (6), o 
seu filho e candidato a 
deputado estadual Ratinho 
Junior, e a candidata a vice-
governadora na chapa de 
Beto Richa (PSDB), Cida 
Borghetti (PROS), é o 
prefeito castrense Reinaldo 
Cardoso (PPS).Claro que 
essa aproximação tem um 
preço, que deverá ser pago 
com votos, muito votos que 
ele corre atrás. 

TROCA
Reinaldo trocou o 

deputado Plauto Miró 
Guimarães Filho (DEM) 
por Ratinho Junior ainda 
no mês de agosto. O 
encontro que selou essa 
aproximação com o depu-
tado aconteceu em con-
versa à porta fechada em 
Curitiba. Promessas de 
‘amor’ de ambos os lados 
e a certeza que o futuro 
promete não faltaram.

 CIDA E RATINHO
Se Ratinho preferiu 

sair em carreata pelas ruas 
de Castro, dando um baile 
à imprensa local, Cida 
Borghetti usou as pernas 
e em passeata ao lado de 
Reinaldo e da prefeita de 
Tibagi, Angela Mercer 
(PTB), mostrou toda a 
sua simpatia. Se o cas-
trense tinha alguma dúvida 
se a vice de Beto estava à 
sua altura, não tem mais. 
Cida agradou, em cheio!

VESTINDO A CAMISA
A foto de Marcos Ber-

tolini (PDT) ao lado da 
candidata à vice-governa-
dora Cida Borghetti, retra-
tada no sábado (6), mostra 

que o vice-prefeito cas-
trense também está com o 
atual Governo e não abre. 
E olha que a sua coligação 
possui candidata própria 
ao Governo, a senadora 
Gleisi Hoffmann.

VESTINDO A CAMISA II
O sinal que os tempos 

são outros e que Marcos 
está de braços dados com 
o Governo, ficou claro na 
inauguração do comitê 
político pró-Beto, na Rua 
Tiradentes, em frente a 
43ª DRP. Além do comitê 
de Sandro Alex (PPS), de 
Plauto Miró Guimarães 
Filho (DEM), Beto Richa 
ganha o seu capitaneado 
por Marcos. Não há dúvi-
das que a intenção de Mar-
cos é se lançar candidato 
a prefeito, já no próximo 
pleito, com as bênçãos 
de Beto. Mas, para isso, 
o tucano terá que vencer 
nas urnas. Vamos ver que 
bicho vai dar!

VÍTIMA?
O candidato à Pre-

sidência da República 
pela Coligação Muda 
Brasil, Aécio Neves, afir-
mou, nesta segunda-feira 
(08), em Belém (PA), 
que a candidata do PSB, 
Marina Silva, tenta se viti-
mizar quando questionada 
sobre incoerências entre 
propostas de governo 
apresentadas nesta cam-
panha e posições adota-
das quando era integrante 
do PT. Aécio também 
reagiu à falta de esclare-
cimentos da presidente 
Dilma Rousseff sobre 
as denúncias de corrup-
ção na Petrobras, envol-
vendo aliados políticos do 
governo, que Aécio classi-
fica como "Mensalão 2".

Sandro A. Carrilho
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09/09 - Dia do Administrador 
  Dia da Velocidade
  Dia do Tecnico Veterinário
10/09 - Dia do Gordo
   Dia Mundial de Prevenção ao Suicídio

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

27 ºC

14 ºC

28 ºC

15 ºC

95%
51%

81%
47%

Terça
9/9

Quarta
10/9

Sol com algumas nuvens. Não chove.

Fonte: ClimaTempo                                                              *Consulta realizada em: 08/09/2014

Sol com algumas nuvens. Não chove.

TARJA PRETA

Foram encerradas domingo 
com o show de Jefferson e Cris-
tiano as comemorações do 15o. 
Dia de Castro, promoção da Pre-
feitura Municipal e do Lions Clube 
de Castro, presidido este ano pelo 
renomado advogado Danilo Brandi.  
Este ano a festa voltou ao seu prin-
cípio original em decisão acertada 
do prefeito Reinaldo Cardoso: ao 
invés de grandes shows com artis-
tas de fora, foram realizados dez 
dias de atividades cívicas e cultu-
rais, além de shows com talentos 
locais que merecem ser divulgados,  
em busca dos objetivos centrais da 
festa: reunir de volta a sua terra os 
castrenses que moram foram e fazer 
os moradores se orgulharem de sua 
cidade, de suas tradições, através 
do lema “Orgulhe-se de Castro”.

A ideia original foi trazida pelo 
membro do Lions José Hilton Prata 
Ribeiro – baseando-se em festa 
de sua cidade natal, Cachoeiro do 
Itapemirim – e desenvolvida pelos 
sócios Pier Langendyk e Reinaldo 
Cardoso. O atual prefeito contou, 
em discurso na assembleia aberta 
oferecida pela Fraternidade Cas-
trense da Maçonaria em homena-
gem ao Dia, que um fator que influiu 
na criação da data foi uma pesquisa 
entre alunos: quem era de fora, de 
outras cidades, orgulhava-se de sua 
terra, sabia tudo de sua história, 
enquanto os nascidos em Castro 
desconheciam até mesmo a origem 
do nome da cidade!

De lá para cá muita coisa 
mudou e, com a repetição da festa 
nestes quinze anos, os estudan-
tes aprenderam a dar valor a sua 
cidade, que fomos o primeiro muni-
cípio criado após a emancipação do 
Estado – daí o termo “cidade-mãe” 
do Paraná – e a origem do nosso 
nome: na época de criação como 
Vila Nova de Castro, o Brasil não 
era independente, fazia parte de 
Portugal. A rainha era dona Maria 
I, que tinha apenas quatro minis-
tros, vejam que diferença de hoje; 
foi em homenagem ao mais culto 
deles, Martinho de Mello e Castro, 
que nossa cidade foi batizada. Uma 
das maiores inteligências da Europa 
no século XVIII, o português que 
virou cidade foi embaixador do 
seu país na poderosa Inglaterra e 
serviu por 25 anos consecutivos 
como ministro a três reis, sempre 
se caracterizando pela honestidade. 
Para vocês terem ideia do caráter 
de nosso patrono, depois de alguns 
anos servindo ao reino a rainha quis 
lhe dar o cobiçado título hereditário 
de Visconde a Martinho. Este agra-
deceu mas recusou a homenagem, 
dizendo uma frase que ficou na his-
tória: “Trabalho para servir ao meu 
país e não para me servir dele”!

Uma das solenidades mais tra-
dicionais na festa é o “Castrense 
que Brilha”: três cidadãos – aten-
ção com o plural correto desta 

palavra, muitos falam erradamente 
cidadães ou cidadões... -  nascidos 
em Castro e que se destacam em 
outros locais, são homenageados 
em escolha realizada pela Câmara 
Municipal. Analisando dezenas de 
currículos, os vereadores escolhe-
ram acertadamente os nomes do 
médico Clóvis Marcelo Corso, do 
artista Essias Lopes e do biólogo 
Sebastiã o Laroca. Estive presente 
à sessão, realizada no auditório 
da Secretaria de Educação porque 
o novíssimo plenário da Câmara 
Municipal, grande trabalho do pre-
sidente Herculano, ainda não está 
totalmente concluído.

Essias Lopes e Sebastião 
Laroca lembraram fatos da infância 
em Castro antes de brilharam em 
várias partes do país e emociona-
ram os presentes. Mais jovem, nas-
cido em 1967 e formado médico 
pela PUC de Curitiba em 1990, foi 
o Clóvis Marcelo, membro da tra-
dicional família Corso  - saudades 
de seu pai, o querido comerciante 
Pedro Corso, e todas homenagens 
a sua mãe Rita Corso, presente à 
solenidade – que me trouxe recor-
dações recentes, muitas das quais 
vivi. Clóvis contou que durante um 
desfile de Natal promovido pelo 
seu pai Pedro, à frente do sindicato 
do comércio, viveu uma situação 
curiosa: com 14 ou 15 anos, aju-
dava na preparação do desfile de 
Papai Noel ao lado do pai e de Fred 
Wiltenburg. O evento marcaria o 
inicio da abertura à noite das lojas 
do centro de Castro e era aguardado 
na rua doutor Jorge por centenas de 
populares e crianças que esperavam 
a chegada do bom velhinho.

Quinze minutos antes des-
file, nada de Papai Noel chegar. 
Neste momento, eis que surge na 
sala a esposa do saudoso Arlindo 
Correa, que interpretava o perso-
nagem, trazendo nas mãos as rou-
pas do velhinho e lamentando que 
Arlindo adoecera e não conseguira 
levantar da cama para o compro-
misso. Pedro e Fred não puderam 
se caracterizar, porque precisavam 
estar à frente do desfile, e a solu-
ção foi “engordar” o Clóvis com 
travesseiros, vestir a roupa por 
cima, disfarçar o rosto, colocar 
a barba postiça e estava criado o 
Papai Noel que subiu na camionete 
para o desfile. Logo no inicio, um 
piá apelidado de Pelé, descobriu a 
farsa e começou a gritar: “é o Cló-
vis, é o Clóvis!”. E foi assim gri-
tando até o final, desmascarando 
a identidade do Papai Noel de 
última hora. São fatos inesquecí-
veis contados pelo hoje renomado 
anestesiologista que encantaram 
os presentes à bela solenidade 
Castrense que Brilha!

* Paulo Magalhães
escreve neste espaço as 

terças, quintas e sábados.

Um Corso que brilha
* Paulo Magalhães

Divulgados os resultados. E 
aí, melhorou ou piorou a qualidade 
da educação? Onde o indicador 
cresceu todos os problemas estão 
resolvidos? E nas escolas, muni-
cípios e estados que registraram 
queda não nada foi feito durante 
dois anos? Não temos a resposta 
pra estas e tantas outras perguntas 
porque o ideb não tem essa capa-
cidade.

Discutir qualidade da educação 
a partir do ideb seria o mesmo que 
buscar uma definição da educação 
dentro de uma fábrica: estipular as 
tarefas, determinar a programação 
de ações, focar na execução dos 
serviços, providenciar a medição 
dos resultados e, claro, dar aten-
ção especial à aferição do lucro. 
Acontece que professores não são 
robôs e os estudantes, tampouco, 
máquinas. Ao contrário do que 
alguns possam imaginar a educa-
ção é um direito e não um serviço 
ou produto. Cada estudante tem 
um tempo e um modo de aprender 
e não há como definir que sua traje-
tória escolar siga padrões e regras 
pré-estabelecidos. O ambiente da 
sala é aula é diferente do chão de 
uma fábrica; enquanto operários 
manipulam máquinas os professo-
res estimulam o desenvolvimento 
cognitivo de seres humanos. 

Se Garrincha estivesse vivo 
poderia analisar o resultado do 
ideb 2013 com sua maravilhosa 
frase: “esqueceram de combinar 
com os russos”! Infelizmente, o 
ideb surgiu na educação brasileira 
ao mesmo tempo em que em diver-
sas regiões do mundo abandona-
vam a política do "accountability", 
com vistas à responsabilização de 
professores e gestores. Um dos 
exemplos é a fracassada reforma 
educacional de Nova Iorque, 
segundo seus próprios criado-
res. Avaliação é fundamental no 
processo educativo, mas provoca 
desastrosos resultados quando uti-
lizada apenas de maneira gerencial 
com foco no estabelecimento de 
rankings, comparações, na defini-
ção de programas de governo, na 
destinação de abonos salariais. 

É preciso reconhecer que o 
Brasil avançou nos últimos anos 
na discussão sobre avaliação na 
educação. Pena que escolheu o 
caminho errado. A realidade fica 
mascarada quando um indicador 
sintético que combina informações 
sobre a aprendizagem de poucos 
alunos, em apenas algumas áreas, 
frente às taxas de aprovação. As 
escolas brasileiras matriculam 
somente estudantes de 5º e 9º 
anos do ensino fundamental e 3º 
do ensino médio? Os alunos fre-
quentam a escola apenas a cada 
dois anos? Todas as turmas têm 
mais de 20 alunos? A realidade 
local, o contexto sócio-cutural, as 
ciências da vida não fazem parte da 
formação do cidadão? Onde estão 
nesse indicador a formação inicial 
e continuada dos professores? E a 
infraestrutura das unidades esco-
lares? Todos os estudantes têm o 
mesmo nível socioeconômico? Esta 
lógica é decepcionante porque está 
centrada na comparação entre os 
desiguais. Na educação dois pro-
cessos estão presentes: um é o do 
ensino e outro , o da aprendiza-
gem. É possível ter mesmo nível de 
domínio sobre ambas as variáveis? 
Isso dá pra ser traduzido em um 
número de 0 a 10?

Enquanto a realidade é mas-
carada através do ideb, os reais 
problemas da educação brasileira 
deixam de ser enfrentados. E a 
cada nova edição comemoramos 
avanços e nos frustramos com 
os resultados “indesejáveis”. A 
visão míope afasta o que de fato 
acontece na educação púbica. Por 
exemplo? Queremos educação da 
Finlândia, mas temos recursos 
comparáveis a Azerbeijão e Qzir-
quistão. Enquanto os países do 
meio europeu investem por ano, 
em cada aluno do ensino funda-
mental, algo em torno de 7,7 mil 
dólares, aqui não se alcança 2,5 
mil (OCDE, 2010). Esta é a capa-

cidade de prefeituras e governos 
estaduais. Se apenas os poucos 
estudantes da rede federal repre-
sentassem o Brasil no PISA, nosso 
país ficaria entre os sete primeiros 
e não últimos. Isso porque a União, 
que oferta poucas matrículas, tem 
capacidade de investir por aluno, 
a cada ano, valores próximos aos 
países europeus.

Inegável que precisamos melho-
rar a gestão das redes de ensino 
e pra isso é possível contar com 
importantes iniciativas. Entretanto, 
é imprescindível considerar que 
o novo PNE - Plano Nacional de 
Educação determina uma nova sis-
temática de cooperação entre os 
entes federados desta República. 
Não é possível admitir que de cada 
100 reais arrecadados no Brasil, 
57 fiquem com o governo fede-
ral, 25 sejam distribuídos entre os 
26 estados e o Distrito Federal e 
apenas 18 sejam disputados pelos 
5.700 municípios. O processo elei-
toral vai acabar e 2015 chegará. 
É preciso dissipar essa cortina de 
fumaça onde o ente federado que 
mais arrecada é o que faz o menor 
esforço de investimento em educa-
ção pública: o governo federal par-
ticipa com somente 19% do total. E 
as prefeituras, criticadas e massa-
cradas, tiram “leite de pedra” cola-
borando com 40% de tudo o que é 
aplicado em educação – dados do 
Conselho de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social de 2010.

O Brasil precisará de maior 
atenção e destinação de recursos 
para a área se realmente desejar 
crescer como nação e corrigir as 
desigualdades. Com o novo PNE 
a sociedade civil conquistou o 
estabelecimento de um padrão 
mínimo para as escolas públicas 
através do Custo Aluno Qualidade 
Inicial. E a responsabilidade de o 
governo federal aplicar mais para 
alcançar este patamar. Porém, 
isso só e, tampouco, os recursos 
advindos do petróleo serão sufi-
cientes para garantir educação 
com qualidade para os brasileiros 
que estão dentro e aqueles que, 
infelizmente, encontram-se fora 
da escola. A realidade da carreira 
docente também ser enfrentada. 
Uma nação não pode admitir que 
seu professor da educação básica 
tenha um salário médio que cor-
responda 51% do que os demais 
profissionais. A trajetória escolar 
dos estudantes será impulsionada 
com unidades escolares que exis-
tem biblioteca, quadra de esporte, 
laboratórios, equipamentos ade-
quados e necessários, forma ção e 
valorização de todos os profissio-
nais da educação. 

Esses são apenas alguns pon-
tos que desaparecem da discussão 
sobre educação quando o ideb vira 
prioridade absoluta. Independente 
do resultado das eleições o Brasil 
poderia utilizar os dados das ava-
liações em favor dos alunos. Prio-
rizar a análise do processo e não 
focar atenção somente no resul-
tado. Informações colhidas sobre 
o desempenho individual de cada 
estudante, entregues às escolas 
e aos professores, permitiriam a 
reorganização da formação e do 
planejamento pedagógico. O direito 
à educação de cada cidadão pode-
ria ser respeitado através das ava-
liações e não das medições. Porém, 
se nada mudar, daqui a dois anos, 
com ou sem atraso na divulgação, 
virá uma nova cortina de fumaça!

Ah, antes de encerrar . . . é 
preciso cuidado na hora de definir 
o que fazer com os resultados de 
sexta-feira. Não dá pra esquecer 
que os dados são dos alunos que 
concluíram os anos iniciais e finais 
do ensino fundamental e do médio 
em 2013. Dar remédio para um 
paciente que já foi embora não 
resolve!

*Carlos Eduardo Sanches é 
membro da Campanha Nacio-
nal pelo Direito à Educação, 

conselheiro estadual de educa-
ção no Paraná e foi presidente 

da Undime Nacional

Ideb = Qualidade, apenas 
uma cortina de fumaça!

*Carlos Eduardo Sanches

Marcos 
Bertolini 
e Cida 
Borghetti
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Miss Brasil 2014
Cresce a expectativa dos paranaenses , principalmente dos vizi-

nhos carambeienses, com a proximidade do  concurso Miss Brasil 
2014 que acontecerá no próximo dia 27, no Centro de Eventos do 
Ceará, em Fortaleza. 60ª edição do concurso. Nathaly Goolkate, 
Miss Carambeí eleita Miss Paraná 2014, vai concorrer com repre-
sentantes de outros 25 Estados mais o distrito federal. São 27 
candidatas que disputam o cetro e coroa, no evento nacional que 
terá assinatura da Enter Entertainment Experience, do Grupo Ban-
deirantes.  A Miss Brasil 2014 vai tentar trazer o título de Miss 
Universo, o que não acontece desde 1968, quando a baiana Marta 
Vasconcelos conquistou a coroa. Nathaly se prepara com afinco. É 
considerada pelos internautas uma das mais belas candidatas.

só ‘cacicão’
À pouco mais de 3 semanas das eleições e, de novo, jogaram 

esterco no ventilador petista. E, lógico, na campanha pela reeleição da 
presidente Dilma. O delator, ex-diretor da Petrobras, Paulo Roberto 
Costa anunciou uma lista que pode passar de trinta e cinco nomes no 
novo escândalo da Petrobrás. Envolve o ministro das Minas e Energia, 
Edison Lobão (PMDB), governadores Sérgio Cabral (PMDB), do 
Rio, e Roseana Sarney (PMDB), do Maranhão; além dos presidente 
da Câmara dos Deputados, Henrique Eduardo Lyra Alves (PMDB), 
e do Senado, Renan Calheiros (PMDB). E, claro, deputados petistas 
e peemedebistas. A Justiça funcionará contra esses caras, uma vez 
comprovado o envolvimento dessa gente?

sEM QUErEr
Marcante mesmo foi a par-

ticipação, no sábado último, 
do carro de som do candidato 
Maurício Fadel (PMDB) logo 
atrás da passeata protago-
nizada por Cida Borghetti, 
candidata a vice, na chapa de 
Beto Richa. Quem não gos-
tou muito foram os correli-
gionários de Beto. Segundo 
o motorista do carro de som, 
tudo não passou de coin-
cidência. O “taca-lhe pau, 
Requião“ de qualquer forma, 
desagradou os participantes 
da passeata. Tem quem diga 
que foi premeditado. Mas 
não foi. Ou foi?

FUTUro PrEFEiTo?
Na semana que passou, 

na Capital do Estado, quem 
acabou citado e analisado em 
reunião de governistas foi  o 
vereador ponta-grossense 
Aliel Machado Bark (PCdoB), 
candidato a federal. Um dos 
principais adversários do pre-
feito Marcelo Rangel (PPS), 
Aliel pavimenta candidatura 
a prefeito da Princesa dos 
Campos. É crítico contundente 
da administração da cidade 
e tem conseguido aliados na 
luta. Presidente licenciado da 
Câmara dos Vereadores, há 
quem garanta que ele deve sur-
preender nestas eleições.

PoliTicaNDo *** Prefeita de Tibagi, Angela Mercer de Melo 
(PTB), se 'agarrou' de tal modo na candidata a vice de Beto Richa, a 
deputada federal Cida Borghetti, sábado em Castro, que só foi supe-
rada por Reinaldo Cardoso (PPS). *** Convidada por Angela, Cida 
ficou de visitar Tibagi na primeira oportunidade. *** Ninguém enten-
deu. Na visita a Castro, Ratinho Junior (PSC) interagiu pouco com 
os castrenses. *** E na carreata do filho do patrão, Jocelito Canto 
também marcou presença. Ele, que logo, logo, volta às disputas elei-
torais. ***  A partir desta semana todos os comitês dos candidatos 
do PHS vão distribuir material de Marina Silva no Paraná. A ordem 
é do ex-prefeito de Maringá, Silvio Magalhães Barros II, cabeça coro-
ada do partido que reafirmou apoio a Marina. ***Perguntado ontem 
se havia ressuscitado, o ex-secretário de Educação de Castro, Carlos 
Eduardo - Paulista - Sanches (PMDB), foi taxativo: “Não recordo 
de ter morrido para ressuscitar. Apenas trabalho muito, felizmente. 
E a maior parte do tempo até fora do Paraná.” Tá explicado. *** 
Hoje, Paulista assina artigo sobre o Ideb no P1. *** Até agora, o PT 
arrecadou R$ 123,6 milhões para a campanha majoritária de Dilma 
Rousseff. Já o PSDB só arrecadou  R$ 46,5 milhões para bancar a 
campanha de Aécio Neves. O PSB arrecadou R$ 23 milhões para a 
campanha de Marina Silva. ***Quem disse que o PT não entende de 
dinheiro? *** Boa semana pra todos...

Pra rEFlETir *** “somos um povo honrado governado 
por ladrões” - Manchete da Tribuna da Imprensa lá nos idos tempos 
do mês de agosto de 1954. (Nada a ver com os dias atuais, claro!)

Da assessoria

Sessão extraordinária para 
deliberação do projeto de lei 
n° 130/2014 aconteceu na 
tarde desta segunda-feira, na 
Câmara Municipal de Castro. 

A proposição, autoriza o Exe-
cutivo Municipal a abrir crédito 
adicional especial no valor de 
R$ 650.000,00, para asse-
gurar despesas com o repasse 
a ser realizado ao Instituto 
Daxa referente a produção de 
AIH’s do Hospital Ana Fiorillo 
Menarim.

Em parecer conjunto as 
Comissões de Constituição e 
Justiça e de Finanças e Orça-
mento, ressaltam que esse 
valor refere-se aos repasses das 
Autorizações de Internações 

Hospitalares ocorridas no mês 
de julho/2014 e, previsão das 
relativas aos meses de agosto e 
setembro. No parecer os verea-
dores membros das comissões 
salientam que os repasses só 
ocorrem após a prestação das 
respectivas informações junto 
ao Sistema de Informações 
Hospitalares, razão pela qual, 
mencionam que para os meses 
de agosto e setembro existe 
apenas uma previsão.

Devido a urgência para 
aprovação do projeto, os verea-

dores assinaram requerimento, 
baseado no Art. 138 do Regi-
mento Interno da Casa, para 
que a proposição passasse por 
discussão e votação única. Em 
votação, o projeto foi aprovado 
por unanimidade.

O projeto constava na pauta 
da sessão ordinária realizada 
na última quarta-feira, dia 3 de 
setembro, mas não foi votado 
devido pedido de informações 
complementares ao Executivo 
feito pelas comissões acima 
citadas.

São mais R$ 
650 mil para 
repasse de 
AIH's 

Câmara aprova abertura de crédito
DINHEIRO PARA O INSTITUTO DAXA

Da reDação

Acompanhado pelo pai Car-
los Roberto Massa, o Ratinho, 
pelo deputado federal Sandro 
Alex e por correligionários, o 
candidato a deputado estadual 
Ratinho Junior fez campanha 
em Castro durante a tarde 
deste sábado (6). A carreata, 
composta pela comitiva e por 
membros do governo munici-
pal, passou praticamente por 
todas as ruas da cidade.

Esta é a primeira vez que 
Ratinho vem a Castro durante 
a atual campanha, sua última 
visita política ao município foi 
em agosto do ano passado, 
durante a feira Agroleite.

Na oportunidade, o candi-

dato ressaltou que Castro é uma 
cidade muito importante para 
o Paraná e que merece grande 
atenção por parte dos gover-
nos. Mostra disso, segundo o 
candidato do PSC – Partido 
Social Cristão, foi o diálogo 

que manteve com o prefeito Rei-
naldo Cardoso no último mês 
de agosto, em Curitiba. Ratinho 
afirmou que durante o encontro 
teve a oportunidade de conhe-
cer mais sobre a realidade e 
necessidades do município. “O 

Dr Reinaldo me falou do que 
Castro precisa para os próxi-
mos anos e da necessidade de 
investimentos, como a do Par-
que Industrial, que com melhor 
infraestrutura deve atrair novas 
empreendimentos para a cidade. 
Tivemos a oportunidade de fir-
mar compromissos nesse sen-
tido”, destacou o candidato.

Palpite
Questionado sobre qual can-

didato gostaria que Beto Richa 
enfrentasse em um possível 
segundo turno, Ratinho Junior 
afirmou preferir não optar, 
mas garantiu que acredita na 
reeleição do atual governador 
do Estado ainda no primeiro 
turno.

Carreata pró Ratinho Junior trouxe o pai e Jocelito Canto

Divulgação / Salem Camila Ferreira

Ratinho Junior visita Castro e região
POSSÍVEL MAIS VOTADO?

A campanha do candidato 
a deputado federal, João Bar-
biero, está sendo intensificada 
na região. Entre os apoiadores, 
em Imbituva, estão o presidente 
do Partido Verde (PV), Marcos 
Venske, primeiro vice-presi-
dente, Marcos Moleta e segundo 
vice-presidente, Maurício Ret-
zlaff e outras lideranças do 
município. “O João será a nossa 
voz em Brasília, nos represen-
tará e trará investimentos para a 
nossa cidade”, afirmou Venske. 
Barbiero ficou satisfeito com a 
administração e atuação do par-
tido e elogiou a articulação do 
presidente do PV na cidade. 

Em Castro, Barbiero se com-
prometeu em buscar recursos 
para melhorar a área da saúde. 
“Uma das principais reclamações 
dos moradores é sobre a saúde. 
Como deputado federal buscarei 

formas de auxiliar o Hospital Ana 
Fiorillo Menarim que está em 
dificuldades”, disse. O candidato 
montou um comitê no município 
para fortalecer o diálogo com o 
moradores.

Em Carambeí o engajamento 
político vem crescendo. “A 
nossa caminhada está ganhando 
cada vez mais adeptos. O obje-
tivo é que a população entenda 
a importância de aumentar o 
número de representantes na 
Câmara Federal e pense no 
desenvolvimento dos Campos 
Gerais. Juntos podemos con-
seguir investimentos importan-
tes para a região. A partir do 
momento em que nos unimos, 
nos tornamos mais fortes”, disse 
Barbiero.

No município de Prudentópo-
lis, o candidato a deputado esta-
dual, Chico Guil está confiante 

na caminhada de ambos. Bar-
biero conta com uma forte base 
de aliados, como o presidente do 
PV Divo Batista, Cláudio Cos-
tenaro (PV), Rafael Woronhuk, 
presidente do PHS, Tarcísio 
Kraiczek (PHS), e o presidente 
do PRP, José Denicievcz, dentre 
outros líderes comunitários.

Em Mallet, Barbiero conta 
com o forte apoio de líderes 
políticos e do prefeito da cidade, 
Rogério da Silva Almeida, que 
pertence ao mesmo partido do 
candidato. Rogério falou da arti-
culação do PV no município. 
“Aqui o Partido Verde é forte 
e queremos fortalece-lo ainda 
mais, através de um represen-
tante na Câmara do Depu-
tados”. Barbiero ressaltou a 
necessidade de união dos líde-
res do PV para a realização de 
planos e projetos que fortaleçam 

cada vez mais a legenda, o par-
tido e sua ideologia.

O presidente do PV de Ara-
poti, Raudinei de Paula, conta que 
a campanha está forte na cidade. 
“Temos diversos apoios, como 
do ex-vereador da cidade João 
Carlos Soares, do atual suplente 
parlamentar pelo PV, Noeli Gar-
cia de Azevedo (mais conhecido 
como Nego) de filiados ao par-
tido, como por exemplo, o líder 
comunitário Anderson Garcia de 
Azevedo, entre outros”. 

Interessado em conquistar 
mais investimento para o Paraná, 
Barbiero está percorrendo diver-
sas cidades do Estado e acre-
dita que o diálogo e a troca de 
experiências entre os municípios 
é muito importante. O candidato 
tem uma série de propostas base-
adas nas demandas apresentadas 
pela população de cada cidade.

João Barbiero intensifica campanha

saNDro alEx carrEga PlaUTo
É inquestionável. Se reeleito em outubro pela enésima vez, 

o deputado democrata Guimarães Filho ficará devendo, e muito, 
para o deputado federal Sandro Alex Cruz de Oliveira (PPS). 
Para os observadores de plantão, Plauto está sendo carregado 
por Sandro. Este precisa de um caminhão de votos para se ree-
leger, enquanto Plauto, nem tanto. O deputado estadual tem feito 
muito menos por Sandro, do que este tem lhe garantido na corrida 
eleitoral. A dobradinha, segundo os pepessistas está sendo bené-
fica somente para o deputado estadual. Que, como é de praxe, só 
pensa nele. Mala pesadíssima para Sandro Alex carregar!

O atraso no envio de dados 
obrigatórios ao Sistema de Infor-
mações Municipais - Acompanha-
mento Mensal (SIM-AM) levou 
o Tribunal de Contas do Estado 
do Paraná a aplicar multas a dois 
prefeitos de Palmeira: Altamir 
Sanson, gestão 2009-2012, e 
ao atual prefeito Edir Havrechaki. 
A sanção administrativa, no valor 
de R$ 725,48 a cada um dos 
gestores, está prevista no Artigo 
87 da Lei Orgânica do TCE.

A Prefeitura de Palmeira 
enviou com atraso as informa-
ções orçamentárias, contábeis 
e financeiras relativas aos seis 
bimestres de 2012. A respon-
sabilidade pelo encaminhamento 
dos dados relativos ao período de 
janeiro a outubro era de Sanson. 

Em relação ao bimestre novem-
bro-dezembro, era do sucessor, 
Havrechaki, que assumiu a admi-
nistração em 1º de janeiro de 
2013. O prazo médio para o envio 
das informações era de 30 dias 
após o encerramento do bimestre.

Em consequência do atraso, 
apontado em Comunicação de 
Irregularidade da Diretoria de 

Contas Municipais, o TCE abriu 
Tomada de Contas Extraordiná-
ria. O processo foi julgado pela 
Primeira Câmara do Tribunal, 
na sessão de 19 de agosto, com 
base na instrução da Diretoria de 
Contas Municipais e em parecer 
do Ministério Público de Contas.

Os gestores municipais 
podem recorrer da decisão. Os 
prazos passam a contar a par-
tir da publicação do acórdão 
no Diário Eletrônico do TCE.

TCE multa Sanson
e Edir em Palmeira

Altamir Sanson de novo na 
mira do Tribunal de Contas

Divulgação

Da reDação

Um dos coordenadores da 
campanha do governador Beto 
Richa (PSDB)  nos Campos 
Gerais, o vereador ponta-gros-
sense Daniel Milla (PSDB), em 
entrevista ao Página Um, na 
semana que passou, fez uma ava-
liação de como está sendo a cam-
panha do candidato à reeleição  
no município e região. “Estamos 
vendo a campanha de Beto Richa 
mais municipalista, fato é que o 
governador esteve presente em 
todos os municípios do Estado”.

Milla, ainda, destaca os inves-
timentos que estão acontecendo 
na maioria das cidades da região, 
a exemplo de Ponta Grossa. A 
conquista do módulo móvel, onde 
o próprio governador esteve pre-
sente no bairro de Santa Paula, 
é um exemplo. “Depois de uma 
semana do pedido, esse módulo foi 
entregue. Após a licitação de 1000 
módulos, realizada pelo Governo 
do Estado, fomos a primeira cidade 
a ter essa alegria”, recordou.

Sobre Beto Richa, o vereador 
demonstra admiração, pois escla-
rece que o governo atual adota todos 
os municípios independentemente 
de questões partidárias, ao con-
trário da seu antecessor. “Tivemos 
de um candidato ao Governo do 
Estado, que usando o seu posto de 
Senador, boicote a empréstimos do 
Estado do Paraná junto ao Governo 
federal. Isto jamais foi feito pelo 
governo Beto Richa. Realmente são 
situações que diferenciam o candi-
dato Beto Richa dos demais candi-
datos que aí estão”, finaliza. 

Vereador Milla enaltece 
campanha de Beto Richa 

UM GOVERNADOR MUITO MELHOR

Vereador Milla, de Ponta Grossa

Divulgação / Sandro A. Carrilho
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Da ReDação

Representando as mulheres 
paranaenses, como ela mesma 
asseverou, em mais uma etapa 
de caminhada pelo interior, a 
candidata à vice-governadora de 
Beto Richa (PSDB), Cida Bor-
ghetti (PROS), que atualmente 
ocupa o cargo de deputada 
federal, participou no sábado 
(06) de uma passeata em cida-
des dos Campos Gerais. 

Em Castro, cumprindo o 
roteiro, a candidata recebeu 
apoios de peso a exemplo do pre-
feito Reinaldo Cardoso (PPS) e 
do vice Marcos Bertollini (PDT) 
à reeleição de Beto Richa

Tendo os assuntos relacio-
nados à saúde como prioridade, 
a candidata deixou claro que só 
aceitou o convite de ser can-
didata a vice-governadora se 
pudesse levar as bandeiras que 
sempre defendeu ao longo de 
sua trajetória política. “Defendo 
muito a prevenção na área da 
saúde e os trabalhos que já 
realizei, como por exemplo, as 
causas no combate ao câncer de 

mama”, destaca Cida. 
A candidata acredita que o 

país está vivendo um momento 
diferente, assim como o Paraná 
também. Um momento de par-
ticipações efetivas nas politicas 
públicas, onde a mulher parti-
cipa ativamente. 

Ela ressalta que “esse novo 
Paraná tem respeito desde os 
professores até a segurança 
pública. Um governo que está 
tomando providências e tor-
nando reais atitudes que foram 
prometidas”. Foram contratados 
mais de 10 mil policiais, destina-
das mais de 1000 viaturas para 

as equipes, o que dá condição 
desses profissionais saírem para 
as ruas e garantir a segurança 
necessária para a população, 
continua a candidata.

“O que queremos é ver 
homens e mulheres trabalhando 
juntos, representando todos os 
paranaense e tornando reais os 
objetivos propostos, como já 
está acontecendo. Acredito que 
o Paraná está no rumo certo e 
o rumo certo é o Beto Richa”, 
enfatiza Cida.

Passeata
A passeata na rua Mariana 

Marques teve como ponto de 
partida o Parque Lacustre. Logo 
após, Cida visitou à feira na 
praça Manoel Ribas, e finalizou 
o roteiro na cidade, conversando 
com adolescentes castrenses.  

Paraná competitivo 
Liderado pelo então secre-

tário de Indústria, Comércio e 
Assuntos do Mercosul, Ricardo 
Barros, marido de Cida, o pro-
grama Paraná Competitivo  teve 
apoio imediato do governador 
Beto Richa e se tornou uma das 
principais bandeiras do candi-
dato que busca a reeleição.  

O objetivo é ampliar o 
‘Paraná Competitivo’ para 
os próximos quatro anos de 
governo. Cida explica que “esse 
foi o programa de maior geração 
de empregos, rendas e opor-
tunidades que o Paraná já teve 
em todos os tempos”. No total 
foram R$ 35 bilhões de investi-
mentos de empresas internacio-
nais e brasileiras.

Ela, ainda, falou sobre a 
intenção de identificar proble-
mas e otimizar a cultura das 
regiões para que seja possível 
gerar empregos e rendas para 
as famílias que muitas vezes 
não tem perspectiva de futuro. 
“O programa hoje é uma rea-
lidade que gera empregos, 
aumentando o potencial das 
regiões sem esquecer da mobi-
lidade urbana que também é 
muito importante”, completa. 

Prefeito Reinaldo Cardoso; a candidata a vice-governadora, Cida 
Borghetti, e a prefeita de Tibagi, Angela Mercer

Candidata 
percorreu 
7 cidades 
dos Campos 
Gerais

Divulgação / Salem Camila Ferreira

Cida recebe apoios de peso em Castro 
PASSEATA PELO CENTRO DA CIDADE

Da assessoRia

Com programação bastante 
variada, o 15º Dia de Castro, 
festa promovida pela Prefeitura e 
Lions Clube entre os dias 29 de 
agosto e 7 de setembro, reuniu 
grande público nas atividades. 
A festa encerrou no domingo 
(7) - feriado nacional em come-
moração à Independência do 
Brasil - com missa, desfile mili-
tar, apresentação de fanfarra. A 
tarde também teve muita diver-
são com o evento Castro Gospel, 
apresentação de Tio Beto e seus 
bonecos, concurso de interpreta-
ção musical 'Canta Castro', finali-
zando a comemoração com show 
de Jefferson e Christiano. 

"Desde o ano passado, a 
Prefeitura tem buscado o envol-
vimento de entidades, clubes de 
serviço e comunidade de forma 

geral nas festas - tanto no ani-
versário do município quanto 
no Dia de Castro. E, percebe-
mos que este modelo de orga-
nização, em que a comunidade 
passa a participar ativamente da 
festa, tem alcançado êxito maior 
a cada festa", frisa o secretário 
municipal de Indústria, Comér-
cio e Turismo, Rodrigo Morais 
da Silva. 

Assim, com o propósito de 
mostrar o trabalho e talento da 
comunidade castrense, neste ano 
o Dia de Castro contou com a 
apresentação de artistas locais. 
Também integrou a programação 
diversas atividades esportivas e 
culturais, como concurso de inter-
pretação musical, taiko, espetá-
culos teatrais, apresentação de 
grupos folclóricos, lançamento de 
livros, passeio ciclístico, mostra 
de obras de arte, rodeio, entre 

outras ações.
Silva destaca ainda que a 

segurança foi um fator bastante 
importante dos festejos do Dia 
de Castro. "Contamos com o 
apoio da Polícia Militar, Guarda 
Municipal e também da equipe 
de segurança contratada para o 
evento. Os participantes elogia-
ram a segurança do evento e, 
felizmente, tudo aconteceu com 
tranquilidade, garantindo bons 
momentos de diversão para as 
famílias". 

E, a comunidade aprovou o 
modelo da festa. "Quero parabe-
nizá-los pelo evento, achei ótima a 
ideia da semana com tantos atra-
tivos principalmente a valorização 
da parte cultural, mais uma vez 
parabéns pelo belo trabalho reali-
zado", publicou Rozane Alves Tei-
xeira na página do Dia de Castro. 

Paulo Nocera Junior elogiou 

também a realização do Campos 
Gerais Cidadão - evento que levou 
diversos serviços à população na 
Praça Manoel Ribas no sábado 
(6). "Fiz uma avaliação de acui-
dade visual e também verifiquei a 
pressão. A visão está muito boa, 
mas a pressão está um pouco alta 
e eu não sabia. Foi um alerta de 
que preciso me cuidar mais". 

Para a comissão organiza-
dora, a realização da festa na 
praça Manoel Ribas foi positiva. 
"A intenção é que a festa de ani-
versário de Castro aconteça no 
Parque Lacustre e que o Dia de 
Castro se concentre nas praças, 
como aconteceu nesta edição. 
Assim, damos uma dinâmica 
diferenciada para a comemo-
ração, evidenciando as praças 
centrais como um ponto de con-
vivência da população", completa 
o secretário. 

Participação popular foi destaque 
15ª DIA DE CASTRO

Da assessoRia

Palmeira - O ministério 
da Educação, através do INEP, 
divulgou na última sexta-feira 
(05/09) os dados do Índice de 
Desenvolvimento da Educação 
Básica (Ideb), referente a 2013.

O índice em Palmeira mos-
trou um avanço bastante signifi-
cativo, saltando de 5,0 para 5,9, 
ultrapassando, assim, os 5,6 
estipulados para o ano e alcan-
çando, inclusive, a meta estipu-
lada para 2015.

As escolas municipais com 
maior aumento foram: Anna Fer-
reira de Freitas, que saltou de 
4,7 para 6,0; Professor Gabriel 
Prestes, que saltou de 4,0 para 
5,2 e; Jesuíno Marcondes, que 
saltou de 4,1 para 6,0. Já a 
escola melhor avaliada é a Escola 
Municipal Imaculada Conceição, 
com 6,2 de índice.

Como os dados fazem refe-
rência ao ano de 2013, o índice 

divulgado ainda não reflete a 
adoção do Sistema Positivo, 
que foi implantado no município 
no ano de 2014. Como o novo 
sistema de ensino, a expecta-
tiva da Secretaria Municipal de 
Educação é que o índice conti-
nue acima da média nos próxi-
mos anos.

Segundo Lídia Mayer de 
Freitas, Secretária Municipal de 
Educação, a superação da meta 
é resultado de um trabalho con-
junto em prol da educação. “O 
aumento do índice do Ideb é 
consequência do trabalho reali-
zado pela Secretaria de Educa-
ção, Coordenadores de ensino 
e professores do município, que 
vêm cumprindo à risca o nosso 
Programa de Atenção ao Ideb. 
Nosso objetivo é continuar avan-
çando nos próximos anos” – 
disse a secretária.

O resultado completo do Ideb 
pode ser consultado em www.
ideb.inep.gov.br/resultado

Palmeira avança no Ideb 
e alcança meta de 2015

Da assessoRia

A Secretaria Municipal de 
Planejamento promove, a partir 
da terça-feira (9) oficinas para 
elaboração do Orçamento Parti-
cipativo do município. A primeira 
oficina será nesta terça-feira, na 
Associação de Moradores do 
Abapan. Na quarta-feira (10), o 
encontro será na Associação de 
Moradores do Jardim Arapongas 
e, na quinta-feira (11) a reunião 
acontece no Centro da Juventude, 
encontro que marca o fechamento 
das oficinas. As reuniões iniciam 
sempre às 19 horas. "Como já 
aconteceu em 2013, novamente 
neste ano a Prefeitura busca a 
participação ativa comunidade 
para definir áreas prioritárias de 
investimento. E, assim como foi 
no ano passado, as oficinas vão 
acontecer em uma localidade 
rural e em dois pontos do perí-
metro urbano. A ideia é que os 
participantes apresentem ações 
que beneficiem a cidade como um 
todo e não apenas o bairro em 
que moram", destaca o secretário 
municipal de Planejamento, Mar-
cos Bertolini. 

O Orçamento Participativo 
é um importante instrumento de 
complementação da democracia 
representativa, pois permite que o 
cidadão debata e defina os desti-
nos de uma cidade. Nele, a popu-
lação decide as prioridades de 

investimentos em obras e serviços 
a serem realizados a cada ano, 
com os recursos do orçamento da 
Prefeitura. Além disso, ele esti-
mula o exercício da cidadania, o 
compromisso da população com 
o bem público e a corresponsabi-
lização entre governo e sociedade 
sobre a gestão da cidade. 

Bertolini aponta que o Plano 
Plurianual (PPA), que determina 
as metas, diretrizes e ações pla-
nejadas para os quatro anos de 
administração pública municipal 
(2014 a 2017) determinou tam-
bém o volume de recursos que 
serão destinados a partir do Orça-
mento Participativo. Em 2015 
será destinado R$ 1,5 milhão nas 
ações previstas no Orçamento 
Participativo; R$ 2 milhões 
em 2016 e R$ 2,5 milhões em 
2017. "Assim, nas oficinas, defi-
niremos em que em ações este 
recurso será investido, com base 
nos interesses coletivos, e não as 
necessidades individuais", reforça 
o secretário. 

As oficinas serão desenvolvidas 
com metodologia de trabalho já 
adotada nos encontros no ano pas-
sado e as propostas apresentadas 
devem estar pautadas no interesse 
público, ser factíveis, e que sejam 
competência do Município, bus-
cando melhorar a gestão pública, 
o espaço físico-territorial urbano, 
o bem estar dos cidadãos e o cres-
cimento econômico da cidade. 

População terá oficina de 
orçamento participativo
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Da ReDação

O crescimento de três déci-
mos no Índice de Desenvol-
vimento da Educação Básica 
(Ideb) 2013 colocou Castro à 
frente do desempenho nacional 
e acima da meta estipulada pelo 
Ministério da Educação (MEC) 
para o período. Na rede muni-
cipal, o município avançou de 
5.5 para 5.8, sendo a meta 
era 5.5. Os dados, divulgados 
na sexta-feira (5) pelo governo 
federal são referentes ao ano 
de 2013 nos anos iniciais (pri-
meiro ao quinto ano) do ensino 
fundamental.

Para a secretária municipal 
de Educação, Maurem Clara 
Johsson Kremer, esse resultado 
é fruto de um conjunto de ações 
e do empenho de todos os pro-
fissionais da rede, que vem 
abraçando a causa da melhoria 
na educação.  "Quando assu-

mimos essa gestão definimos 
como meta que todos os alunos 
deveriam sair do terceiro ano do 
ensino fundamental sabendo ler 
e escrever. Outra medida foi a 
aquisição de material de apoio 
pedagógico para todos os alu-
nos de Pré II da rede municipal. 
Além disso outros setores como 
merenda, transporte, documen-
tação, tecnologia, projetos e a 
própria administração finan-
ceira vem contribuindo positiva-
mente", frisa. Maurem também 
atribuiu o avanço ao IDEC – 
Índice de Desenvolvimento Edu-
cacional de Castro, uma prova 
aplicada duas vezes ao ano em 
todas as escolas, com o propó-
sito de acompanhar o desenvol-
vimento dos alunos. “Ai temos a 
oportunidade de ver onde pode-
mos melhorar”, destacou.

Resultados e destaques
Apesar de o índice de repro-

vação ter sido grande no ano 
passado, o resultados mostram 
melhoria de nota em quase 
todas as escolas da rede muni-
cipal. Como já havia sido regis-
trado em 2011, a escola que 
atingiu a maior nota no Ideb 
2013 foi a Escola Municipal 
Professor Bernardo Litzinger, 
passando de 7,2 em 2011 para 

7,3 em 2013, meta da escola 
apenas para 2021, conforme 
projeção do MEC.

Além disso, algumas esco-
las apresentaram evolução sig-
nificativa. A Escola Municipal 
Jardim Bela Vista do Ideb nota 
5,2 em 2011 para 6,2 em 
2013, ultrapassando a meta 
estimada pelo MEC para 2017. 
A Escola Municipal Santo Laza-
rini da Silva, no distrito de Aba-
pan, também teve um ponto de 
crescimento no Ideb, passando 
de 4,8 em 2011 para 5,8 em 
2013, ultrapassando a meta 
estipulada para o Ideb de 2019. 
"O resultado nos deixa muito 
contente e é um grande estímulo 
para que, cada vez mais, a gente 
trabalhe em busca de resultados 
melhores", destaca o coordena-
dor da Escola Jardim Bela Vista, 
Rodrigo Nunes.

Outra escola que também 
apresentou bom resultado foi 
a Escola Municipal Professora 
Relindis Bornmann Capilé, na 
Castrolanda, que passou do 
Ideb 5,9 em 2011 para 6,7 em 
2013, alcançando desta forma a 
índice projetado pelo Ministério 
da Educação para 2021.

Rede estadual
O Ideb de 2013 mostra que 

o ensino médio e os anos finais 
do ensino fundamental (sexto ao 
nono ano) não conseguiram atin-
gir a meta prevista de qualidade 
do ensino. Nos anos iniciais do 
ensino fundamental (primeiro ao 
quinto), o Ideb superou a meta 
em 0,3 pontos. Para os anos 
finais desta etapa de ensino, o 
Ideb passou de 4,1, em 2011, 
para 4,2, em 2013. Nesse 
caso, a meta era 4,4. No ensino 
médio, a meta estabelecida era 
3,9 e o Ideb atingido foi 3,7. O 
ensino médio foi a única das eta-
pas que não teve crescimento no 
Ideb, quando comparado com 
a nota anterior, de 2011, que 
também foi 3,7.

No que diz respeito às séries 
finais do ensino fundamental, 
Castro obteve índice 4,4 em 
2013, repetindo o resultado 
verificado em 2011. A meta 
projetada para o Ideb em 2013 
para o município era 4,6.

Entre as escolas da rede 
estadual de Castro, O Colé-
gio Estadual Antonio e Marcos 
Cavanis foi o que obteve maior 
índice em 2013, alcançando 
5,2.

Sobre o Ideb
O Ideb é obtido pelas notas 

do Sistema Nacional de Avalia-

ção da Educação Básica (Saeb) 
e pela taxa média de aprovação 
percentual. Ele avalia a qua-
lidade do ensino do país com 
base em dados sobre aprovação 
e desempenho escolar obtidos 
por meio de avaliações do MEC. 

Desde a criação do indicador, 
foram estabelecidas metas que 
devem ser atingidas a cada dois 
anos por escolas, prefeituras e 
governos estaduais.

*Com assessoRia

Índice do
Município
passou de 5,5
em 2011 para
5,8 em 2013

Castro avança três décimos no IDEB
ACIMA DA META ESTIPULADA PELO MEC

Interligações de rede 
afetam abastecimento

Da assessoRia

A Sanepar informa que 
nesta terça-feira (9) dará 
continuidade às interligações 
nas redes de distribuição de 
água tratada de Castro. As 
interligações fazem parte 
da obra de substituição das 
antigas redes de ferro da 
cidade. Os serviços serão 
realizados entre as 6 horas e 
as 20 horas. A normalização 
do abastecimento deve ocor-
rer gradativamente durante a 
noite. 

Poderão ficar desabasteci-
dos principalmente os clientes 
que não possuem caixa-d’água 
compatível com o consumo do 
imóvel, nas vilas Rio Branco, 
Jardim dos Bancários, Jardim 

das Nações, Moradas do Sol 
I, II, III, IV e V, Jardins Prima-
vera I e II, Jardim das Arau-
cárias I, Castroville, Jardim 
Dona Helena, Jardim Arapon-
gas e Jardim Bailly.

 A Sanepar e a ABNT 
orientam o uso de caixa-
d’água com capacidade sufi-
ciente para fornecer água aos 
moradores por, no mínimo, 
24 horas. O reservatório 
domiciliar deve armazenar 
pelo menos 500 litros. Além 
disso, é essencial que a popu-
lação evite desperdícios.

 O serviço de atendimento 
ao cliente Sanepar é feito 
pelo telefone 115. Ao ligar, 
é importante ter em mãos a 
conta de água ou o número de 
sua matrícula.

VAI FALTAR ÁGUA HOJE

A FMC Agricultural Solu-
tions, por meio do projeto de 
responsabilidade ambiental 
“Árvore da Vida”, em parceria 
com a Cooperativa Castrolanda 
e apoio da Secretaria de Edu-
cação da Prefeitura de Castro, 
trouxeram para a comunidade 
rural castrense espetáculos tea-
trais educativos para o público 
infantil. O Município recebeu 
sete sessões gratuitas, com 
participação de mais de 2.500 
pessoas, dias 1º e 2, no Moi-
nho da Imigração Holandesa. 

A peça infantil oferece 
conhecimento, de forma lúdica, 
sobre como é possível inse-
rir boas práticas agrícolas na 
rotina da comunidade rural. 
Com uma linguagem simples, o 
espetáculo, de autoria de Bruno 
Fantini e produzido pela Com-

panhia de Teatro Sia Santa, 
trata da jornada de insetos que 
buscam informações para sal-
var uma grande árvore e o seu 
ecossistema. 

O conteúdo relata a desco-
berta do 8° hábito de atuação 
responsável: meio ambiente, 
uma grande novidade nas boas 
práticas agrícolas, fazendo alu-
são ao espetáculo “Plantando 
o 7”, anteriormente criado e 
apresentado pela FMC, que 
fala sobre os sete hábitos de 
atuação sustentável.

“O objetivo do projeto é 
levar conhecimento, informa-
ção e atualização para crianças 
e professores. As crianças são 
multiplicadoras de conheci-
mento dentro de suas casas e 
os educadores atuam direta-
mente na formação de cidadãos 
nas salas de aula. Valoriza-
mos muito a participação e 
o envolvimento desses dois 
públicos”, destaca a gerente 
de comunicação da FMC, Fer-
nanda Teixeira. “Pelo teatro, 
encontramos a melhor forma 
de beneficiar comunidades, 
disseminando boas práticas 
agrícolas com cultura e entrete-
nimento”, completa. O Projeto 
“Árvore da Vida”, entre 2012 
e início de 2014, já beneficiou 
mais de 27 mil pessoas por 
todo o País.

Crianças castrenses receberam 
espetáculos teatrais educativos

A Delegacia da Receita Fede-
ral de Ponta Grossa, abrangendo 
Castro e mais 58 municípios, 
informa que a consulta ao quarto 
lote de restituição do imposto de 
renda pessoa física 2014 e resi-
duais 2009 a 2013 iniciou  nesta 
segunda-feira (8).

Ao todo, 12.277 contribuin-
tes da região receberão resti-
tuição neste quarto lote, cujo 
depósito em conta-corrente será 
efetuado no dia 15, próxima 
segunda-feira. 

O valor global restituído é de 
R$ 9.954.274,51, assim dividi-
dos: dez contribuintes receberão 
a restituição do ano de 2009, 
num montante de R$ 5.568,13. 
Neste valor já estão inclusos juros 
de 50,02% devidos de 04/2009 
até agora. 

Um total de 17 contribuintes 

receberão a restituição de 2010, 
num total de R$ 29.920,65. 
Para o período estão sendo 
pagos juros de 41,56% devidos 
de 04/2010 até hoje. 

Oito contribuintes obterão 
a restituição do ano de 2011, 
num valor de R$ 8.359,26. Os 
juros são de 31,41%, devidos de 
04/2011 até os dias atuais.

Vinte e quatro contribuin-
tes obterão a restituição do 
ano de 2012, num valor de R$ 
48.895,22. Os juros são de 
20,66%, devidos de 04/2012 
até agora.

E são 42 os contribuintes 
que obterão a restituição do 
ano de 2013, num valor de R$ 
58.351,81. Os juros são de 
13,41%, devidos de 04/2013 
até os dias atuais.

A maioria - 12.160 contri-

buintes - receberá a restituição 
do ano de 2014, que perfaz a 
quantia de R$ 9.778.333,57. 
Para estes contribuintes cabem 
juros de 4,51% calculados a par-
tir de 04/2014.

Quem não informou o número 
da conta para crédito da restitui-
ção deverá se dirigir a uma das 
agências do Banco do Brasil, ou 
ligar para qualquer agência do 
BB ou para o "BB atende” 4004-
0001 (nas capitais), 0800-729-
0001 (demais localidades) ou 
0800-729-0088 (deficientes 
auditivos), ligação gratuita, para 
agendar o crédito em conta-
corrente ou de poupança em seu 
nome, em qualquer banco. 

A consulta ao extrato de pro-
cessamento da declaração poderá 
ser feita na internet no endereço 
www.receita.fazenda.gov.br. 

Liberada consulta ao quarto 
lote de restituição do IR

DESDE ONTEM

Sete sessões 
gratuitas para mais 

de 2500 crianças

Fonte: Ministério da Educação - MEC

Meta estabelecida para o ano que vem já foi alcançada em 2013
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ÁRIES -Você vai ter uma infe-
liz tendência a idealizar o passado 
- saia desse caminho!

TOURO - Seus pensamentos 
estão se voltando para os aspectos 
mais graves da vida.

GÊMEOS - Sua autoconfiança 
está em alta e seu desejo de vida vai 
aliviar o clima em torno de você.

CÂNCER - Não confie em tudo 
e em todos. Nem todos são capazes 
de compartilhar seus sonhos.

LEÃO - Você está amável e 
otimista e será o centro de aten-
ções. Este é o momento para 
defender sua causa. 

VIRGEM - Você vai ter muitas 
habilidades sociais hoje, é hora de 
lutar e alcançar seus objetivos!

LIBRA - A atmosfera calma 
de hoje lhe ajudará a ter discussões 
sérias. 

ESCORPIÃO - Seu oti-
mismo é contagiante e você vai 
conhecer pessoas novas.

SAGITÁRIO - Não hesite em 
dar a sua opinião. Você vai ser rea-
lista, como sempre.

CAPRICÓRNIO - Você vai 
ser mais receptivo às necessidades 
dos outros e mais confiante.

AQUÁRIO - Você está encon-
trando dificuldades para se manter 
em equilíbrio emocional hoje.

PEIXES - Você vai notar 
sinais de crescente tensão nas 
relações em torno de você - não se 
meta onde não é chamado.

Vendo recepção em mdf, em estado de nova, com gaveteiros 
e detalhes na parede. Tratar pelo fone (42) 3232-5148.

Divulgação / Cayan Iarochinski

VENDE-SE MOTO CG 150
Fan 150, ano 2013 com freio a disco, 
partida elétrica, km 1.700, acompanha 
02 capacetes e 01 capa de chuva com 
03 meses de uso. Valor R$ 6.500. Fone 
(42) 9945-1530 ou (42) 3233-2441 

VENDO TERRENO 20X36
Situado na terra nova, conjunto Sta. 
Teresinha. Aceito carro de menor 
valor no negocio. Fone (42) 9988-
2646. 

VENDO TERRENO
R: Pedro Canha Salgado, esquina c/ a 
rua EC2 – Canta Galo 2. Valor R$ 35 
mil. Fone (42) 9805-4009.

ALUGA-SE CASA
Casa na área central, rua: General 
Osório, próximo a pizzaria Le Toth. 
Tratar fone (42) 9922-4316.

VENDE-SE OU TROCA
Por chácara perto de Castro 01 casa 
de alvenaria c/ ponto comercial valor 
R$ 200.000 fone (42) 8818-3202 / 
9936-6945. 

CASA&CAMPO IMOBILIÁRIA- 
VENDE / CRECI J 4912

Imóvel bem conservado, rico em 
portas de madeira maciça, cômodos 
amplos. Observações: Imóvel de 
excelente localização tanto para 
moradia quanto para  escritórios para 
Advogados, Médicos e Clínicas.  Car-
acterísticas: CASA de esquina - área 
total de 970 m²  e área construída com 
272 m², medindo frente 25 metros 
lateral 30 metros. Localizado frente  
ao Fórum - Rua Cel. Vidal Martins 
de Oliveira no Jardim das Araucárias.
www.imobiliariacasaecampo.com

CASA&CAMPO IMOBILIÁRIA 
VENDE / CRECI J 4912

Excelente CHÁCARA em margem de 
rodovia, próxima à Castro e ótimo 
acesso. São 1.4 hectares próprios para 
indústria ou área de lazer.  (Livre de 
benfeitorias) www.imobiliariacasa-
ecampo.com

CASA&CAMPO IMOBILIÁRIA 
VENDE / CRECI J 4912

Linda casa na Vila Rio Branco, próxima 
ao Condor e ao Fórum. Rua tranquila, 
lugar agradável, com vizinhança 
privilegiada! Casa ampla em alvenaria 
e vários ambientes. Edícula com WC e 
depósito, independente da casa - Um 
ambiente ideal para lazer na compan-
hia de amigos! Calçada com pedras 
Miracema e amplo espaço externo 
bem próximo ao Centro de Castro. 
Aceita como parte da negociação 
casa de menor área e valor  e boa 
localização. www.imobiliariacasa-
ecampo.com

VENDE-SE
OU TROCA

Por chácara perto de Castro 01 casa 
de alvenaria c/ ponto comercial valor 
R$ 200.000 fone (42) 8818-3202 / 
9936-6945.

ALUGO QUITINETE
NO CENTRO

Com sala, quarto, cozinha e banheiro. 
Rua Julia Vanderlei, n° 59 a 300 metros 
do BIG em Ponta Grossa. Tratar fone 
(42) 3223-3738

VENDO 2 ALQUEIRES
DE TERRA P/ PLANTIO

Estrada principal dos Agostinhos, 8 
km da cidade de Castro. Fone (42) 
9854-3461. 

VENDE-SE TERRENO
Rua Romário Martins, 900 mts. 
Centro. Castro – PR. Ótima localiza-
ção central fone (42) 9854-3461.

VENDE-SE CHACARA
Situado no campo do meio, sentido 
agostinhos, 6 km da BR. Valor R$ 80 
mil. Fone (42) 9817-3230.

ALUGA-SE
Salão com 432 m² de construção, 
próprio para comercio, rua: Germano 
Kugler n°240 – Vila Frei Matias. Fone 
(42) 8401-4282.

VENDO VESTIDO DE NOIVA
Modelo 2013/2014, usado uma única 
vez, tomara que caia, bordado c/ 
swarovski e c/pequena calda. Fone 
(42) 8802-2416.

SUTIL MUDANÇA
Com caminhão fulgão, mudanças e 
viagem. Orç/ sem compromissos, falar 
com Luiz. Contato (42) 9982-8784 ou 
(42) 8840-2562. 

PRODUTORES DE LEITE
Temos um produto sensacional e 
único no mercado, para prevenção 
e cura da mastite, com aumento na 
produção de leite e baixando a (CC5) 
sem uso de antibióticos e sem descarte 
do leite. Informações com Marcos (42) 
9919-8009. Almir (42) 9966-8591.

CURSO AUXILIAR
DE VETERINARIO

Aprenda a auxiliar o medico veter-
inário em animais de grande porte, 
noções de manejo de gado leiteiro 
medicamentos, nutrição, casquea-
mento e muito mais. Informações  (42) 
9984-0013 ou www.cebraep.com

AMARRAÇÃO AMOROSA 
Pai Laércio traz a pessoa  
Amada em apenas 7 dias 
(43) 3152-1658/ (43) 9602-
8871 laercioadriano@yahoo.
com.br

CONSTRUTORA VAZ
Pedreiro e carpinteiro em geral. Faço 
seu projeto e reformo. Fone (42) 
8884-5187 falar com Vaz. 

ABELHAS E INSETOS
Empresa especializada em remoção 
de abelhas onde quer que estejam. 
Atendemos em fazendas, empresas 
e residências. Fone (42) 3233-1342 
ou emergência (42) 9801-2033 – 
MAFRAN VERTICAL.

VENDO OU TROCO
Equipamentos de panificadora com-
pleta. Preço á combinar. Fone (42) 
9805-4009.

PROCURO
RELACIONAMENTO SERIO

Namoro ou casamento com homens 
que tenham o mesmo objetivo. Entrar 
em contato fone (42) 9923-0793.

SILAGEM DE MILHO 600 KG 
Vendo silagem de milho em embalagem 
de 600 kg. Valor R$150,00, fone (42) 
9977-8131/ 9164-2673, à noite.

VENDO LOJA COM
CLIENTELA FEITA

Confecção feminina, masculina e 
acessórios em geral. C/ ótima localiza-
ção. Mais info. (42) 9969-1503.

ANTIGUIDADES
Móveis antigos, diversas peças para 
decoração e restauração. (42) 9973-
4746.

TRABALHO
COM MONTAGENS

Montagens em residências ou empre-
sas. Moveis novos ou usados, nos dias 
úteis, finais de semana ou feriado. Fone 
(42) 9861-0647 ou (42) 9819-4513. 
Falar com Bonfim.

VENDE-SE LOJA COMPLETA
Acessórios femininos em geral. 
Aceita carro no negocio. Fone (42) 
8833-3311.

SALÃO ATELIÊ DA BELEZA
Atendimento ao publico feminino, 
trabalho personalizado e também com 
exclusividade no horário agendado, 
atendimento vip, nosso compro-
misso é atender bem e com serviços 
e produtos de ótima qualidade a 
um preço acessível, especialidade 
em mechas e retoques, realizamos 
transformações incríveis em seu 
cabelo, ambiente aconchegante, 
também fazemos outros procedi-
mentos entre esses: cortes femininos, 
depilação com fio egípcio, hidratações, 
penteados, maquiagem, escova sem 
formol (redutor de volume) sem 
risco a saúde, nosso salão fica na 
Vila Rio Branco (próximo a Honda 
Tibagi Motos), fale com a Profissional 
Colometrista (Ângela) com mais de 5 
anos de experiência e mais de 2.000 
mechas já realizadas, atendimento 
pelo fone: (42) 3233-3901 ou venha 
pessoalmente nos visitar e tomar um 
cafezinho.

O padre encontra-se no 
jantar de despedida pelos 25 
anos de trabalho ininterrupto 
à frente de uma paróquia 
numa pequena cidade.

E discursa: 
- Quando aqui cheguei e 

ouvi a primeira confissão de 
um paroquiano, fiquei com 
uma péssima impressão desta 
comunidade.

Ouve-se um burburinho 
entre os participantes do 
almoço.

E o padre continua:
- Essa pessoa confes-

sou ter roubado um aparelho 
de TV, dinheiro dos pais, a 
empresa onde trabalhava, 
além de ter aventuras amo-
rosas com a esposa do chefe. 
Ele também se dedicava ao 
tráfico de drogas! Com o 

passar do tempo, entretanto, 
conheci paroquianos mara-
vilhosos, responsáveis, com 
valores morais, comprome-
tidos com sua fé. E foi desta 
maneira que tenho vivido os 
25 anos mais maravilhosos de 
meu sacerdócio...

Nesse momento a porta do 
salão abre e entra o prefeito, 
ofegante, interrompendo o 
discurso do padre. Ele entrega 
o presente da comunidade em 
agradecimento a tudo que o 
pároco havia feito por eles. 
Pede desculpas pelo atraso e 
começa o discurso:

- Nunca vou me esquecer 
do dia em que o padre che-
gou a nossa paróquia. Como 
poderia? Eu tive a honra de 
ser o primeiro a se confessar 
com ele!

DESPEDIDA DO PADRE

DA ASSESSORIA

A Câmara Municipal de 
Castro realizou no final da tarde 
de sábado (6), às 18 horas, a 
décima quinta sessão solene de 
outorga do título de “Castrense 
que Brilha”, no auditório da 
Secretaria Municipal de Educa-
ção. 

O médico anestesiolgista 
Clóvis Marcelo Corso foi o pri-
meiro a receber a homenagem 
da Casa de Leis. Bastante emo-
cionado durante sua fala, Clóvis 
confessou estar vivendo um dos 
dias mais especiais de sua vida, 
pois tem muito orgulho de ser 
castrense, e considera o recebi-
mento do título a realização de 
um sonho. Relatou aos presen-
tes uma, das inúmeras histórias 
que viveu em Castro, a do dia em 
que precisou, de última hora, ser 
Papai Noel no desfile de aber-
tura do Natal da cidade. “Isso 
nunca saiu da minha mente, são 
registros de uma infância feliz”, 
ressaltou. Por fim agradeceu a 
homenagem e a dedicou a sua 
mãe, senhora Rita Corso.

Essias Lopes, de pseudônimo 
Ariovaldo Junior, recebeu o título 
em seguida. O químico industrial, 
detetive profissional, radialista 
e humorista de circo, afirmou 
durante seu pronunciamento 
ser natural sentir-se emocio-
nado e grato com a homenagem. 
“Quando estou em viagem, ou 
encontro algum amigo e pergun-
tam de onde sou, respondo com 
ênfase que sou de Castro, terra 
boa”, e com saudade, Lopes 
revelou que seria bom poder vol-
tar aos tempos de menino.

O último a ser outorgado, 
Dr. Sebastião Laroca, PHD 
em Entomologia - Ecologia de 
Comunidades de Insetos pela 
Universidade do Kansas, Esta-
dos Unidos, lembrou-se da 
infância em Santa Quitéria, inte-
rior do Município, e das dificul-
dades que lá passou, bem como 
os passos de sua vida escolar e 
acadêmica. “Amo esta cidade, 
nela me preparei para as outras 
etapas da minha vida”, enfatizou 
o homenageado. Ao final de sua 

fala apresentou agradecimento 
especial ao amigo de infância e 
presidente da Câmara Municipal 
de Castro, Herculano da Silva, e 
compartilhou a homenagem com 
seus irmãos.

Encerradas as homenagens 
fizeram uso da palavra o presi-
dente do Lions Clube de Cas-
tro, Danilo Brandi, e o prefeito 
Reinaldo Cardoso. Brandi para-
benizou os ilustres castrenses e 
enfatizou a importância de cada 
um para Castro. “Cada um leva 
consigo e representa um pouco 
de Castro nas cidades em que 
exercem suas profissões”, afir-
mou o presidente do Lions.

O prefeito Reinaldo recordou 
a criação do Dia de Castro pelo 
Lions Clube, com a intenção 
de que pessoas que moravam 
aqui, voltassem para valorizar 
a história e a cultura de nossa 
cidade. “Senti os homenageados 
demonstrando amor a vida em 
Castro, recordamos coisas que 
talvez nem se lembrava. Se vê no 
semblante a alegria e emoção na 
homenagem. Parabéns ao Lions 
e mais ainda a Câmara Municipal 
de Castro. E aos homenageados, 
muito obrigado por tudo que 
são”, finalizou Cardoso.

Concluídas as falas o Presi-
dente do Legislativo Castrense, 
Herculano da Silva, agradeceu a 
presença de todos e encerrou a 
sessão. Esta solenidade foi ins-
tituída em 1999, pelo Decreto 

Legislativo n° 04, e homena-
geia a cada ano três pessoas 
que nasceram em Castro e se 
destacam fora do Município 
através de suas atividades. O 
evento “Castrense que Brilha” 
faz parte das comemorações do 
Dia de Castro, em parceria com 
o Lions Clube e a Prefeitura 
Municipal de Castro. Durante 
a cerimônia os hinos Nacional e 
Municipal foram executados por 
Eliane Ramos Kovalski e Pedro 
Henrique Telles.

 
Homenageados 

Clóvis Marcelo Corso nas-
ceu em 16 de janeiro de 1967, 
filho de Pedro e Rita Corso. For-
mou-se em Medicina pela Facul-
dade de Medicina da Pontifícia 
Universidade Católica do Paraná 
em 1990 e é Pós-graduado em 
Anestesiologia pela Universidade 
Federal do Paraná e pela Loma 
Linda University Medical School, 
Estados Unidos, em Anestesia 
para Cirurgia Cardíaca.  Atua 
hoje como coordenador da Clí-
nica de Anestesiologia e Medicina 
Perioperatória e é responsável 
pelo serviço de anestesiologia do 
Hospital Marcelino Champagnat 
em Curitiba. Foi convidado pelo 
Cômite Organizador da Copa 
do Mundo da FIFA/Brasil para 
atuar nos quatro jogos realizados 
na capital paranaense. 

Químico Industrial formado 
pelo Instituto Científico de Quí-

mica do Rio de Janeiro em 1957, 
Essias Lopes, de pseudônimo 
Ariovaldo Junior, também fez 
curso de Detetive Profissional. 
Trabalhou nas Indústrias Reuni-
das Francisco Matarazzo em São 
Paulo, foi radialista nas Rádios 
Marumbi PR B2 e Rádio Cultura, 
humorista de circo e palhaço em 
vários estados do Brasil e imi-
tador de vozes de políticos e 
medalhões da sociedade. Filho 
de Antonio Lopes e Mercedes 
Sampaio Lopes,nasceu em 18 
de abril de 1925. 

Em 1969 o castrense Sebas-
tião Laroca graduava-se em 
História Natural pela Universi-
dade Federal do Paraná, e em 
1972 concluía especialização 
em Geologia e Geomorfologia 
do Quaternário, e Mestrado em 
Ciências Biológicas pela UFPR. 
Encerrou em 1983 o Doutorado 
PHD em Entomologia- Ecolo-
gia de Comunidades de Insetos 
pela Universidade do Kansas, 
Estados Unidos. Atualmente 
é consultor "ad hoc" do Con-
selho Nacional de Desenvolvi-
mento Científico e Tecnológico 
(CNPq), da Universidade Fede-
ral de Santa Catarina (Depar-
tamento de Fitotecnia), e na 
Financiadora de Estudos e Pro-
jetos- FINEP, especialista junto 
ao Ministério de Relações Exte-
riores do Brasil na convenção da 
ONU em Genebra e professor 
sênior da Universidade Federal 
do Paraná.

Estavam presentes na sole-
nidade o vereador presidente da 
Câmara Municipal de Castro, 
Herculano da Silva; os verea-
dores Antonio Sirlei Alves da 
Silva, Itari Cropolato, Joel Elias 
Fadel, José Otávio Nocera, Luiz 
Cesar Canha Ferreira, Maria 
de Fátima Barth Antão Castro 
e Regiane Batista Severino; o 
prefeito Reinaldo Cardoso, o 
vice-prefeito Marcos Bertolini, 
e o presidente do Lions Clube 
de Castro, Danilo Brandi. Neste 
ano foram contemplados com o 
título os Castrenses, o médico 
Clóvis Marcelo Corso, o quí-
mico Essias Lopes, e, o biólogo 
Sebastião Laroca.

Clóvis Marcelo Corso, Essias Lopes e Sebastião Laroca

Divulgação

Castrenses que brilham são homenageados
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Chegou nesta segunda-feira 
(8), o novo delegado titular da 
43ª DRP. Emmanoel Aschi-
damini David tem 33 anos, é 
curitibano, e estava atuando 
como advogado da União da 
Polícia Civil na capital para-
naense. Há nove anos trabalha 
na área de segurança pública. 
Passou alguns meses na dele-
gacia de Homicídios em Curi-
tiba como delegado-adjunto, e 
é um dos aprovados do último 
concurso da Polícia Civil, ofer-
tado em 2013. Antes de assu-
mir a comarca em Castro, a 
nova autoridade policial reali-
zou treinamento com o grupo 
Tigre, entre outros preparati-
vos para estar apto ao cargo. 
Em entrevista ao Página Um, 
ele fala sobre suas metas, 
estratégias, perfil de trabalho 
e o que o fez escolher Castro 
como seu novo município de 
atuação.

----------------------------

Página Um - O que o fez 
optar por Castro, diante de 
tantas outras cidades sem 
delegados?

Delegado Emmanoel - 
Tínhamos uma lista de todas 
as comarcas sem delegado, 
mas escolhemos pelo muni-
cípio porque Castro é uma 
comarca importante, uma 
cidade com infraestrutura, 
com uma delegacia boa, tem 
policiais militares, guarda 

municipais e uma Secreta-
ria de Segurança Municipal. 
Assim fica mais fácil traba-
lhar e exercer a função de 
Polícia Judiciária.

Página Um - Castro é um 
dos municípios da região, que 
com consideráveis índices de 
criminalidade. A realidade 
não assusta diante da pouca 
experiência como autoridade 
policial?

Delegado - Não me 
assusta. Eu vi que o secreta-
riado do prefeito é formado 
por pessoas jovens também, 
até mais que eu. Mas para 
fazer Polícia Judiciária hoje 
não basta só as experiências 
das ruas, tem que ter estraté-
gias integradas com a Policia 
Militar, Guarda Municipal e 
isto a cidade de Castro nos 
fornece. A subdivisão tam-
bém vai nos fornecer mais 
material  humano para a 
delegacia, mais investigado-
res, mais escrivães, e  o ser-

viço judiciário vai acontecer 
de forma melhor do que vem 
acontecendo.

Página Um -  Fala-se 
muito que para atuar em Cas-
tro é necessário ter um perfil 
mais rígido, para “lidar” com 
tamanha criminalidade. Qual 
é o seu perfil?

Delegado - Eu sou muito 
operacional. Gosto de ir para 
a rua. Claro que com um dele-
gado na delegacia e material 
humano não condizente  com 
a cidade, eu vou ficar bastante 
por aqui despachando, mas, 
como já comentei, fazendo 
uma integração entre os outros 
órgãos de segurança será pos-
sível fazer um bom trabalho 
entre as equipes dessa área. 
A Policia Judiciária tem que 
fazer este trabalho de ir à rua 
e de se mostrar para comuni-
dade, isto é muito importante, 
mas de nada adianta todos  os 
escrivães, delegados e inves-
tigadores irem às ruas, muitas 

vezes competindo com a PM, 
se não tiver ninguém para 
fazer o trabalho da Policia 
Civil.

Página Um - Já está 
fazendo estas parcerias?

Delegado - Como che-
guei agora, nós vamos entrar 
em contato com a Guarda 
Municipal, vamos conversar 
com a Policia Militar. Hoje 
(8) mesmo, já conversei 
com alguns pelo roubo que 
aconteceu pela manhã. Ainda 
vamos entrar em contato com 
a Secretaria de Segurança 
Pública do município, o pre-
feito, Poder Judiciário e o 
Ministério Público

Página Um -  Já se intei-
rou sobre a criminalidade 
em Castro e a realidade da 
Comarca?

Delegado - Não tive reu-
nião ainda, mas já tive con-
versando com o pessoal e 
estou fazendo levantamento 
dos inquéritos em tramita-
ção, de mandados de prisão 
a cumprir, de busca e apreen-
são, mas ainda não tenho os 
números.

Página Um -  Está tra-
zendo equipe à comarca?

Delegado - Não, mas vou 
solicitar com certeza. Para 
eu fazer média do número de 
funcionários necessário pre-
ciso me inteirar dos inquéri-
tos que estão na delegacia e 
conversar com juiz e promo-
tor para saber qual a demanda 
que existe a ser suprida.

Página Um - Por onde 
vai começar os trabalhos?

Delegado - O interessante 
a ser feito quando se fala em 
criminalidade é primeiro 
encontrar o que chamamos de 
“Hot Spot” (ponto quente). 
Significa que é procurar onde 

são as áreas de maior crimi-
nalidade da cidade. Eu con-
sigo ter acesso a isto pelo 
sistema policial e saber quais 
são os crimes cometidos, em 
quais locais, assim consigo 
fazer uma leitura junto com a 
PM e GM e auxiliá-los como 
serviço da Policia Judiciária 
neste aspecto.

Página Um -  Futura-
mente, existe um projeto 
que visa desvincular a cadeia 
pública da delegacia. Qual 
tua posição sobre o desmem-
bramento?

Delegado - Sou total-
mente a favor. A Polícia Judi-
ciária não têm competência 
nem atribuições para a guarda 
de presos. Isto prejudica o 
serviço da Polícia Civil. Não 
era o que acontecia aqui, mas 
para a população ter melhor 
atendimento e para os fun-
cionários poderem trabalhar 
melhor e terem mais segu-
rança é muito melhor ficar 
em um lugar desvinculado.

Página Um -  Pretende 
tomar alguma atitude em 
relação a isto?

Delegado - Já estamos 
procurando um imóvel para 
realocar a delegacia. Temos 
número considerável de 
presos, e, como já mencio-
nei, a guarda de presos não 

compete aos policiais daqui. 
Existem locais onde a guarda 
é compartilhada, ou seja, 
membros da SEJU (Secre-
taria da Justiça, Cidadania 
e Direitos Humanos) da 
SESP (Secretaria de Estado 
da Segurança Pública do 
Paraná cuidam juntamente 
dos detentos. Mas a delega-
cia daqui só tem os membros 
da SESP, o que não justi-
fica este compartilhamento. 
Nesses distritos é muito 
difícil trabalhar porque os 
policias que teriam que fazer 
a investigação têm de ficar 
em função dos presos. Com 
o desmembramento, toda a 
equipe pode realizar suas 
especificações. Já veio uma 
ordem mandada pelo nosso 
subdivisional de tentar tirar 
a delegacia daqui, para ficar 
funcionando apenas a cadeia.

Página Um - Existe a 
possibilidade do então titular, 
Mário Sérgio Bradock, retor-
nar à delegacia, caso não 
vença as eleições. Como o 
Sr. Avalia o retorno da auto-
ridade policial, que apresenta 
uma maneira distinta de tra-
balho da sua?

Delegado - Cada um tem 
um jeito de trabalhar. O mais 
operacional, o de gabinete, 
mas o bom é aquele que faz 
tudo, que sai para a rua e que 
sabe mexer no papel também. 
Castro pelo porte e grandiosi-
dade deveria ter mais um dele-
gado, não tenho duvida disto. 
Inclusive o concurso ainda não 
acabou e novos delegados vão 
fazer escola, tem um grupo de 
remanescentes de 15 dele-
gados e não sei onde serão 
colocados. Mas além desses, 
também tem muitos delegados 
afastados pelo pleito eleitoral, 
como o Bradock, que poderia 
voltar. Quanto mais agente de 
segurança pública melhor.

Emmanoel Aschidamini David

David vai           
desmembrar
a cadeia
da delegacia

Divulgação / Salem Camila Ferreira

Novo delegado assume em Castro
TITULAR DA 43ª DRP

“A Polícia 
Judiciária não 
têm competência 
nem atribuições 
para a guarda 
de presos. 
Isto prejudica 
o serviço da 
Polícia Civil

Jovem de 24 anos morreu 
em grave acidente na PR-438,  
região de Fernandes Pinheiro, 
no último domingo. Flávio 
Jacoby conduzia um Fiat Pálio, 
com placas de Teixeira Soa-

res, quando colidiu com uma 
árvore. A Polícia Rodoviária 
Estadual prestou atendimento 
no local. A vítima deve ter 
perdido o controle da direção, 
vindo a óbito com o impacto 

da batida. Equipes dos Bom-
beiros e da Criminalística 
também estiveram no local. O 
corpo foi encaminhado ao Ins-
tituto Médico Legal de Ponta 
Grossa.

Morre ao colidir carro com árvore
NA PR-438

Cinco morrem assassinados
FINAL DE SEMANA VIOLENTO

Cinco pessoas foram 
assassinadas na região dos 
Campos Gerais no final de 
semana. O corpo da jovem 
de 36 anos, Claudinéia de 
Almeida Levandowski, deu 
entrada no Instituto Médico 
Legal de Ponta Grossa no 
sábado (6), com ferimentos 
por arma de fogo. O crime 
aconteceu no município de 
Arapoti. Segundo infor-
mações, o marido teria lhe 
dado três tiros e, depois, se 
deslocado à delegacia para 
se entregar, mas não conse-
guiu porque o local estava 
fechado.

Em Castro
Na região de Castro, o 

corpo de Denílson Cesar 
de Deus, de 39 anos, foi 
encontrado na linha do trem. 
Peritos, que estiveram no 
local, informaram que ele foi 
esfaqueado. Um inquérito foi 
instaurado para apurar as 
causas da morte.

Ventania
Também morreu vítima de 

esfaqueamento um homem de 
45 anos, de Ventania. Macir 
Abel Fernandes foi assassi-
nado na rua Jorge Carneiro 
Palmeirinha. 

Ortigueira
Já Joadir Rodrigues de 

Almeida, de 33 anos, foi 
morto em Ortigueira, na 

madrugada de domingo (7). 
Ele estava perto da rodoviá-
ria, quando dois elementos 
chegaram numa moto. Um 
deles pegou uma faca e gol-
peou a vítima diversas vezes. 
Depois do crime, os indiví-
duos fugiram do local.

Ponta Grossa
Em Ponta Grossa, Gui-

lherme Alexandre Aires de 
Lara, 18 anos, foi morto 
na rua Benjamin Franklin, 
na Vila Coronel Cláudio. O 
jovem levou diversas facadas 
no abdômen. Testemunhas 
informaram que ambos eram 
vizinhos e teriam se desenten-
dido por causa de uma cerca. 
O suspeito está foragido.

A Polícia Rodoviária Fede-
ral apreendeu mais 1,9 mil 
comprimidos e 440 ampolas de 
anabolizantes. O produto estava 
num Reunalt Sandero, com pla-
cas de Minas Gerais, abordado 
no quilômetro 342 da BR 277, 
antes do Posto de Guarapuava.

De acordo com as informa-
ções da PRF, o condutor, que 
não teve o nome divulgado, 

informou que estava vindo de 
Foz do Iguaçu, onde teria visi-
tado parentes. Em vistoria no 
interior do automóvel foram 
encontrados embaixo do banco 
traseiro, em meio a forração, e 
embaixo do carpete localizado 
logo à frente aos bancos dian-
teiros, embalagens contendo 
anabolizantes e medicamentos 
de procedência estrangeira. 

Eram sibutramina, testoste-
rona, sibugras e oxandroland, 
totalizando 1.900 comprimi-
dos de medicamentos, 700 
comprimidos e 440 ampolas 
de anabolizantes.

Após receber voz de prisão, 
o condutor, o veículo, os medi-
camentos e anabolizantes foram 
encaminhados à delegacia da 
Polícia Federal de Guarapuava.

PRF apreende medicamentos
CONTRABANDEADOS
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Belkis Bemben Podolak, 

Izabel Cunningham, 
Evandro C. Sprenger, 

Eraldo Constanski, Fabiano 
Schendroski Baptista, Ger-

son Carvalhal Santos, Karen 
Kupper, Leo Nissola, Lorena 

Mikoski, Silvana da Silva

10/9
Isabel Barros Kuster, Maria 
Roccio do Prado Mara, 

Serrano Marfil, Gessika Fries 
Mantovani, Matheus Augusto, 
Jeovana Aparecida Mokfian

“Deus nos concede, a cada dia, uma página de vida nova no livro do 
tempo. Aquilo que colocarmos nela, corre por nossa conta.”

Chico Xavier

Empresário Sandro Ferreira, leia-se Porto de areia 
Brasil, foi muito cumprimentado no último sábado 
pela passagem de seu aniversário. Felicidades! 

A sofisticada maison Compagnia Internazionale promoveu na última 
quarta-feira, em seu refinado “adress” no Batel em  Curitiba, refinado 
coquetel e desfile da nova coleção Moda & Casa 2014/2015. As empre-
sárias  Ana Lúcia, Tatiana e Larissa Hyczy, com seu bom gosto, apresenta-
ram as convidadas o que vai se usar na nova estação. Joselde Tuma liderou 
a caravana de pontagrossenses que prestigiaram o evento. A modelo  
Marcela Queiroz, a Mama do BBB, esbanjou charme e elegância

Esta colunista, a simpática modelo Marcela Queiroz,  Thaty Scorsin, 
Angela Bettinardi e Inara Palermo do Valle durante o prestigiado 
evento da maison Compagnia Internazionale em  Curitiba

O querido casal Clebes Marcos 
de Oliveira e Graziela Ferreira, 
especialmente para a coluna 

A contabilista e acadêmica de 
Direito Aline Manuelly Tkaczuk em 
ritmo de aniversário. Parabéns! 

Helton Costa, renomado Chef de cozinha, 
Prêmio Nacional DÓLMÃ - 2014, proprietário da  
Sangiovese Cantina, em  Florianópolis, passa o 
dia de hoje recebendo felicitações de aniversário. 
Helton lançou recentemente o livro 'Entre Sabores', 
que conta a evolução da cozinha franco-italiana 
em terras catarinenses. Parabéns!

DivulgaçãoDivulgação

Marcos Bastos

Presenças ilustres marcaram a noite de autógrafos 
'Dos Pequizeiros às Araucárias', da poetisa Maria 
Antonieta Gonzaga Teixeira, lançado na quinta-feira (4). 
Na foto o juiz Federal Guido Junior, sua mãe e escritora 
Maria Antonieta e o jornalista e diretor do Página Um, 
Sandro Adriano Carrilho

Divulgação

Divulgação

Divulgação
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